
成年後見制度 研修会および講演会 アンケート集計結果

＜参加者データ＞

人数

38

43

27 62.8%

1. ①年代 ②性別

人数 構成比 人数 構成比

10代 0 0.0% 男性 5 18.5%

20代 0 0.0% 女性 16 59.3%

30代 0 0.0% 無回答 6 22.2%

40代 6 22.2% 合計 27 100.0%

50代 9 33.3%

60代 9 33.3%

70代以上 3 11.1%

合計 27 100.0%

2. ①住まい

人数 構成比

26 96.3%

1 3.7%

0 0.0%

0 0.0%

27 100.0%

②職種／所属等

人数 構成比

福祉関係 10 37.0%

法律関係 0 0.0%

行政 0 0.0%

無職 9 33.3%

その他 6 22.2%

無回答 2 7.4%

合計 27 100.0%

申込数

当日参加者数

アンケート提出数 アンケート提出率：

弘前市

青森県内市町村

無回答

合計

その他

備考

自営業／パート／非常勤　等

備考

後日キャンセル：2人

当日参加（事前申込無）：7人

備考

青森市



3. 「研修会および講演会」はどこでお知りになられましたか？

人数 構成比

広報ひろさき 10 37.0%

ホームページ 3 11.1%

機関 0 0.0%

友人／知人から 5 18.5%

その他 9 33.3%

無回答 0 0.0%

合計 27 100.0%

4. 基調講演について

人数 構成比

とてもよかっ
た

18 66.7%

よかった 9 33.3%

わからなかっ
た

0 0.0%

無回答 0 0.0%

合計 27 100.0%

＜意見・感想＞

わかりやすい話でとても良かったと思います。制度や青森県の将来等々、考えさせられました。

市民後見人養成研修を受講する前に心構えができました。貴重な話をうかがえて楽しかったです。

認知症の男性が線路に侵入して損害賠償を求められた事件について、後見人に対する法的見解がはっきりしな
いのが興味があった。

成年後見制度、また市民後見人についても具体的によくわかりました。今後必要になり、重要な支援です。帰っ
てからも良く考えてみたいと思いました。

質疑応答の時間がもっと欲しかった。

知らないことばかりでとても勉強になりました。成年後見制度について勉強できて感謝しています。

成年後見制度の仕組みについて、よくわかった。

被後見人の死と同時に権限がなくなる点が色々と難しい点であると思いました。

成年後見制度の説明の流れが良くてわかりやすかった。また、体験談を聞けてとても良かった。

わかりやすかった。／とても参考になった。／理解できた。／いい勉強になった。

具体的な事例がとても参考になった。

備考

あおい森ねっと／職場／施設／シンフォニー　　等

備考



5. 実践報告について

人数 構成比

とてもよかった 20 74.1%

よかった 7 25.9%

わからなかった 0 0.0%

無回答 0 0.0%

合計 27 100.0%

＜意見・感想＞

他に仕事を持ちながら、家族の理解も得て活動していたことだけでも、素晴らしい市民がいるものだと思いました。
監督人等の存在も大きいことだと思いました。

市民後見人が大変だということがよく分かりました。
時間に関係なく連絡くるのは大変なことだと思います。
今回の市民後見人の方は現役で仕事をしている方なのに、市民後見人としても人間的にも立派な人だと思い、
さすが選ばれた方だと思いました。

市民後見人の方の初めての体験に非常に感銘を受けました。人が人を支えるすごい大変な仕事だと思いました。
市民後見人の方の人柄もすばらしく思いました。
「権限とは何か」。死亡した時点からの事務処理もされたこと、それが人として当然の在り方で、最後まで見る法律
のシステムにして欲しいと思いました。

体験されたことの安荘など、まとまりが良くてわかりやすかった。
市民後見人として（被後見人だけでなく）受任者にとっても意義のある制度だということが感じられた。

まさに実践された内容の報告なので参考になりました。
実践の報告者やそれをサポートするセンター側の話、専門職の助言、それをコントロールする司会者のリードが総
合的にリアルでよかった。

自分自身の仕事の他に、市民後見人としての仕事、ご苦労さまです、頭が下がる思いです。
（今回の）市民後見人のような若い方が、このようなボランティア精神がおそらくたくさん必要な仕事をやっておられる
ことに感激しました。

実際に体験した方の活動報告だったので、苦しかったことなどの方が比較的多いようで、大変な仕事だということが
わかりました。

「他人の人生を背負うことになる」という気持ちをもって支える人が必要ですね。
一人一人を大切にできる社会の一員として私自身ができることは何か考えさせられました。
「地域の人が地域の人を支える仕組み」、よくわかりました。

実践している市民後見人の生の活動報告で活動のイメージがしやすく本当にわかりやすかったです。

質疑応答で更によくわかりました。

実際の体験や制度上の問題などもわかりやすくてよかったと思いました。

きめ細かい仕事ぶりに感激しました。果たして自分にできるのか。今回を機に、勉強してみたいと思いました。

（市民後見人の活動のための）マニュアルがあったなんてすごいと思いました。市民後見人の方が優秀だなぁとつくづ
く感じました。

市民後見人としてお疲れ様でした。どうかこれからもご活躍ください。

（市民後見人は）大変難しい仕事ですが、立派にやられたと感心しました。今後もがんばっていただきたいです。

備考



6.

（後見人が）難しい仕事をしているｋとおが良く分かりました。
これからますます高齢社会になるので、ますます大変な仕事になっていくと思いました。あおい森ねっと、がんばってく
ださい。

ともかく高齢社会となってきている現在、このようなあおい森ねっとのシステムを築いた方々を応援しております。これ
からは重要な仕事であることがよくわかりました。もっと安心できる社会へと活動する人数が増えて欲しいと思いまし
た。これからもがんばってください。今日来れて良かったです。

スタートしたばかりの市民後見人、まだまだ大変な時間がかかるかと思いますが、うまく活動が継続していけばいいと
思います。
私たちひとりひとりの助け合いを大切にしたいです。

今後もこのような研修会や講演会を開催してもらえればありがたい。

活動してく上でセンターの重要性はますます重きをなしていくことと思います。弘前市があたたかい街になるよう、より
よい弘前市に向かって協力していきたい。

市民後見人になるよりも、自分の将来を考え、いつか被後見人等になる可能性があるという立場で参加しまし
た。とても参考になりました。

いつか自分の老後のため、自分の問題のために今からできることから協力していきたいとは思いますが…。

医療機関や金融機関から、後見事務の対象外のことを望まれる場合があると思うので、制度のことを広報や新聞
等を利用して、広く周知してもらいたい。

市民後見人にはこまめなサポート体制があるとわかりました。これからもがんばってください。

個人情報が護られる必要もあると思いますが、事例を通じて理解することも沢山あるんだと思いました。

後見人の価値観（７つのポイント）とか被後見人の見守り方、なかなか難しいと感じました。

「研修会および講演会」全体を通して、または弘前市成年後見支援センターへのご意見・ご感想

今回の企画は大変よかったです。

大変参考になりました。勉強になりました。ありがとうございました。／大変いい話を聞けました。ありがとうございまし
た。

市民後見人の育成・支援など、ますます活躍していただきたい。

弘前市以外でも養成研修等を含め活動してほしい。


